

Otra muestra de  
NORTH STAR

Mod.72

# PRESENCIA

MATUTINO FUNDADO EL 25 DE MARZO DE 1952  
AÑO XXXI N°. 8741. LA PAZ, BOLIVIA, LUNES 15 DE NOVIEMBRE DE 1985. 8 PAGINAS. Bs. 20.00

Nuevo lanzamiento de  
Manaco

Mod.23

Washington

## Comienza Asamblea anual de la OEA

Una veintena de cancilleres considerarán temas como el fortalecimiento de la entidad hemisférica, la mediocriñidad de Bolivia, el caso de las Malvinas, los derechos humanos en el continente, entre otros

POR FRANCISCO ROQUE RACARREZA

WASHINGTON, 14 (EFE).— Los cancilleres de más de veinte países de naciones americanas y la Organización de Estados Unidos se están en Washington para reunirse a partir de mañana en la vigésima Sesión General.

Generalmente dos son los objetivos: La consolidación y el refuerzo del sistema interamericano, afectado por la crisis de las Malvinas y erosionado con el paso del tiempo.

Diplomáticos consultados por "EFE" indican que la cita de Washington puede ser en el principio de una nueva etapa en la vida de la "OEA", como organismo político que responde a las expectativas de la región.

La estructura de la "OEA", por su parte, era de los cancilleres y gobiernos mayoritarios políticos y la determinación de objetivos concretos y claros para ser cumplidos.

El aspecto de la renovación y fortalecimiento del sistema, el caso de las Malvinas y la mediocriñidad boliviana, el problema de la migración, el debate de la paz mundial, los derechos humanos, entre otros, figurarán como temas que darán lugar a debates.

La asistencia de Washington es la primera reunión de la cancillería en la que el factor regional desaparece del conflicto de los países Sur y se convierte en la mejor oportunidad para ampliar el horizonte.

Según el calendario de actividades para los días siguientes, se reunirá mañana, a las 10.00 hora local (13.00 GMT), esta prevista la ceremonia inaugural.

La sesión de apertura formal pronunciará el discurso el presidente General de la República argentina, Alejandro Toledo, el jefe de la República Dominicana, Augusto Imbert, como presidente provincial de la OEA.

Después de concluido el acto inaugural quedará instalada la sesión preparatoria en la que

realizará en La Paz, este mes

## esa redonda sobre financiamiento para planes de desarrollo boliviano

Banco Central de Bolivia, Caribe, así como examinar las necesidades del sistema de financiamiento y la viabilidad de proyectar su fortalecimiento y consolidación.

En la mesa redonda, participarán altas autoridades del sector financiero, directores de instituciones financieras públicas y representantes del sector financiero privado del país, banca comercial y especializada.

Además, estarán presentes, entre otros organismos internacionales, el Banco Interamericano de Desarrollo, Fondo Monetario Internacional,

## Walesa retornó a su hogar

MANAK, POLONIA, 14 (AP).— Con la promesa de ser valiente y mantener la prudencia, el dirigente sindical Lech Walesa, quien ayer se reunió con su esposa en su casa luego de once meses de confinamiento y fue liberado con la condición de no hacer ni

Fondo Financiero para el Desarrollo de la Cuenca del Plata, Comisión Económica para América Latina, Instituto para la Integración de América Latina, Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos y Fondo Andino de Reserva.

### TEMARIO

Este es el temario de la mesa redonda:

-Políticas económicas - financieras y sistemas nacionales de planificación. Situación y tendencias actuales y perspectivas de captación y asignación de recursos para el desarrollo en la banca de fomento.

-Experiencias nacionales sobre sistema de financiamiento de desarrollo.

-La cooperación financiera y el sistema nacional de financiamiento para el desarrollo; a) La cooperación financiera externa: mecanismos regionales, subregionales y bilaterales; b) La cooperación financiera interna: mecanismos institucionales e instrumentos operativos.

ULTIMOS HONORES.— Moscow 14 (AP).— Dirigentes del Partido Comunista soviético y del gobierno forman guardia de honor junto al féretro del fallecido presidente Leónidas Brezhnev. De izquierda a derecha: A. Gromyko, V. Grishin, M. Gorbatchov y B. Ponomaryev. El sepelio está programado para el lunes. El líder soviético será enterrado entre las tumbas de Lenin y Stalin. (Radiotranso AP).

## Se estudiarán alternativas para atenuar efectos de plan económico

Ministerios de Finanzas y Planeamiento estudiarán pronunciamientos sobre las medidas dispuestas por el gobierno, el pasado sábado 6

El gobierno está dispuesto a considerar las mejores alternativas posibles que tiendan a atenuar las consecuencias de las medidas económicas. Los Ministerios de Finanzas y de Planeamiento han sido instruidos para analizar los pronunciamientos de varios sectores e instituciones.

### SECTOR PRIVADO

Según se informó a PRESENCIA, el Presidente Hernán Siles Zuazo sostuvo una reunión de crítica y autocritica con ministros del sector económico, y dio instrucciones para que los ministerios mencionados continúen analizando los pronunciamientos y planeamientos que se realicen en los próximos días.

### REACCIONES

La nueva política económica ha desencadenado reacciones adversas:

Se considera que, si bien las medidas económicas eran esperadas, hubo una gran destrucción del sector privado y que, en general, las medidas no contemplan la reacción del sector privado, lo cual es ESPECIAL para veces de crisis, y que los efectos de la crisis económica serían absorbidos por el sector público, siempre que sean comprendidas y que se promueva la ansiada reactivación para que sea posible generar recursos que impulsen la economía nacional."

### CAMPO SOCIAL

El ministro de Finanzas, Ernesto Aranbarri, manifestó que considera como estos los primeros pasos para avanzar. El Presidente de la República, durante su visita a Potosí, señaló que las medidas serían aplicadas en su gobierno, pero abrió a escuchar sugerencias o considerar soluciones si es que otras fuerzas o organizaciones racionales de alternativas para encarar la crisis económica."

En el campo social, los mineros, fabriles, profesionales y de otros sectores han rechazado las medidas económicas, especialmente en lo que se refiere a la aplicación del salario mínimo vital.

El dirigente Juan Lechin considera que el gobierno tiene que buscar una solución adecuada, tomando en cuenta que los trabajadores en base a sus esperanzas de obtener un salario "por lo menos conveniente a las necesidades de alimentación, educación y salud de sus familias".

Mientras tanto, el ministro de Finanzas, continúa en su afán

de implementar las medidas y dictar las reglamentaciones correspondientes, especialmente en el plan económico, y en el plan social. Esta semana deben conocerse disposiciones reglamentarias para el problema de incrementos salariales, horas extras, cuestiones pioneras y régimen cambiario porque hasta el momento hay confusión y algunas operaciones bancarias y comerciales siguen paralizadas.

### RENEGOCIACION

Esta semana también debe comenzar la renegociación de la deuda exterior, tanto con organismos internacionales, como el BID, Banco Mundial y otros lo que exige la presencia del ministro de Relaciones Exteriores en Washington y Nueva York.

El 17 debe comenzar en Asamblea de gobernadores del BID y el 18 la renegociación con la banca internacional.

El ministro de Finanzas confía en el éxito de su misión puesto que Bolivia ya tiene definiciones políticas concretas y que responden a las exigencias de los países que impulsan la renegociación internacional, para viableizar cualquier apoyo o asistencia económica.



VUELO ESPACIAL.— NY 14 (AP).— Los astronautas Robert Overmyer, a la izquierda, y Vance Brand, desayunan cerca de sus compañeros William Lenoir y Joe Allen durante la transmisión por televisión efectuada hoy. Los astronautas del transbordador "Columbia" preparan su equipo para la primera caminata espacial que se efectuará mañana, mientras dos astronautas soviéticos estaban a punto de batir el récord de permanencia en el espacio. (Radiotranso AP).

## Brasileños acuden a las urnas, en los comicios más libres desde 1964

58.5 millones de ciudadanos elegirán hoy alcaldes, consejales municipales, gobernadores, legisladores estatales, diputados y senadores

RIO DE JANEIRO, 14 (EFE).— Brasil celebró mañana en todo el territorio el 30 aniversario de la muerte del emperador Pedro II, y sus primeras elecciones generales y directas desde el golpe militar de 1964 que derrocó al presidente constitucional Joaquim Goulart.

Estos comicios son un paso decisivo en el proceso de apertura política, iniciada por el general Ernesto Geisel que asumió el poder en 1974 y prometió hacer de este país una democracia. Tras promulgar la ley de amnistía política, que permitió el regreso de los exiliados, la legalización de los partidos políticos y la libertad de prensa, mañana tiene la palabra el pueblo brasileño.

Ahora ya no se trata de un derecho, sino de una obligación, ya que todo brasileño habilitado para votar que no cumpla con su deber, será sancionado con una multa de uno de sus derechos ciudadanos. Por lo tanto mañana 58.571.184 votantes, que representan el 47 por ciento de la población brasileña, votarán en las elecciones de gobernadores, senadores, diputados federales y regionales, alcaldes y con-

cejalas a la mayoría de los cargos en licita.

Estos comicios políticos son el oficialista Partido Democrático Social (PDS), compuesto por el Movimiento Democrático reformista, y el Partido del Movimiento Democrático Brasileño (PMDB). Frente Amplio, que resultó de la fusión de numerosos grupos de centro, derecha hasta los comunistas brasileños, cuyo partido no ha sido legalizado.

Los otros tres partidos brasileños son el Partido de los Trabajadores (PT), fundado por el sindicalista Luís Inácio Lula da Silva, el Partido Comunista Socialista, el Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), Populista y Nacionalista, descendiente del partido fundado por el presidente Getúlio Vargas, que se suicidó en 1954, y el parti-

do Demócratico Trabalhista (PDT), fundado por el sindicalista Leonel Brizola, que resultó de la fusión del PDS y del Partido Socialista de los Trabajadores a la muerte de Getúlio Vargas, por lo que tuvo que crear una nueva organización.

Este último partido, que cuando comenzó la campaña electoral después del carnaval, no tenía ni siquiera un nombre.

En los demás estados la ba-

taña se libra entre los dos

grandes partidos, el PDS y el

PMDB. De los 22 estados

brasileños que eligen nuevo go-

biente, los resultados se anuncian

de 11 a 16 al oficialista PDS y de

de 4 a 9 al PMDB.

## Reunión de OLADE se inicia en Montevideo